



## Comisión de Consolidación de la Paz

Distr. general  
22 de mayo de 2007  
Español  
Original: inglés

---

### Primer período de sesiones Configuración encargada de Sierra Leona

#### Acta resumida de la primera sesión

Celebrada en la Sede, Nueva York, el jueves 12 de octubre de 2006, a las 10.00 horas

*Presidente:* Sr. Gaspar Martins ..... (Angola)

### Sumario

Aprobación del programa y otras cuestiones de organización

La consolidación de la paz en Sierra Leona

---

La presente acta está sujeta a correcciones. Dichas correcciones deberán enviarse, con la firma de un miembro de la delegación interesada, y *dentro del plazo de una semana a contar de la fecha de publicación*, a la Jefa de la Sección de Edición de Documentos Oficiales, oficina DC2-750, 2 United Nations Plaza, e incorporarse en un ejemplar del acta.

Las correcciones se publicarán después de la clausura del período de sesiones, en un documento separado para cada Comisión.

*Nota:* el presente documento se publicó anteriormente con la signatura PBC/2/SIL/SR.1, con fecha 22 de diciembre de 2006; véase PBC/1/INF/2.



*Se declara abierta la sesión a las 10.20 horas.*

### **Aprobación del programa y otras cuestiones de organización (PBC/1/SLE/1)**

1. **El Presidente** dice que el establecimiento de la Comisión de Consolidación de la Paz representa un punto de viraje en la aplicación del Documento final de la Cumbre Mundial de 2005, ya que en la Comisión se reúnen todos los agentes interesados en países que salen de un conflicto.

2. Si bien Sierra Leona ha recorrido un largo camino desde el trágico decenio de 1990, sigue existiendo una urgente necesidad de asistencia sostenida de parte de la comunidad internacional. La reunión también ofrecerá la oportunidad de escuchar directamente al Vicepresidente de Sierra Leona sobre las necesidades del país en materia de paz y seguridad sostenibles.

3. **El Presidente** entiende que la Comisión desea aprobar el programa provisional de la configuración encargada de Sierra Leona que figura en el documento PBC/1/SLE/1.

4. *Así que acordado.*

5. **El Presidente** dice que, si no hay objeciones, entenderá que la Comisión desea que las reuniones de la configuración encargada de Sierra Leona sean públicas.

6. *Así queda acordado.*

7. **El Presidente** dice que, si no hay objeciones, preparará un resumen de las deliberaciones del día.

8. *Así queda acordado*

### **La consolidación de la paz en Sierra Leona (PBC/2/SIL/CRP.1)**

*Cuestiones de importancia decisiva para la consolidación de la paz*

9. **El Sr. Berewa** (Sierra Leona) dice que la Comisión de Consolidación de la Paz constituye un foro oportuno para entablar un diálogo con la comunidad internacional sobre los ingentes problemas que encara Sierra Leona y sus planes para el futuro, para ayudar a que el país salvaguarde y sostenga la paz que tanto le ha costado alcanzar.

10. En Sierra Leona reina la paz, ya se han celebrado con éxito elecciones democráticas y el país puede seguir adelante con las tareas cotidianas del desarrollo.

Pese a ello, hay indicios fehacientes de amenazas a la paz. La viabilidad de Sierra Leona como Estado podría correr peligro a menos que el país venza determinados obstáculos a la paz y la estabilidad a largo plazo.

11. A cinco años de un conflicto Sierra Leona ha podido restaurar la autoridad del Estado en todo el país, desarmar a los ex combatientes, reasentar a más de un millón de personas desplazadas, restablecer las instituciones públicas y sociales, rehabilitar y reconstruir la infraestructura gubernamental, prestar algunos servicios básicos y alentar el regreso de las empresas. En un breve período ha avanzado de una etapa de asistencia humanitaria a la reconstrucción nacional, a la reestructuración de las instituciones del Estado, a la creación de una atmósfera de estabilidad y a un retorno a la vida normal.

12. Sierra Leona ha aplicado con éxito su estrategia de lucha contra la pobreza con el apoyo de los donantes externos, ha triplicado la tasa de matriculación escolar y ha duplicado el número de clínicas de la salud. Ha abierto la economía y goza de estabilidad macroeconómica, tras registrar una tasa de crecimiento del 7% en los tres últimos años. En la esfera de la gobernanza, los observadores internacionales han declarado las elecciones nacionales y locales libres e imparciales, se han reforzado las principales instituciones públicas y se trabaja en la descentralización.

13. Pese a esos progresos el Gobierno entiende que las tareas más difíciles están por venir y que fueron las fallas de política y de práctica en materia de desarrollo las que dieron origen al pasado conflicto. En consecuencia, viene examinando opciones que impulsará al país por el camino irreversible del desarrollo sostenible.

14. El desempleo juvenil es motivo de profunda preocupación. La población de Sierra Leona es joven, integrada en más de un 60% por menores de 35 años de edad en su abrumadora mayoría desempleados. Más de 1,5 millones de jóvenes viven en la pobreza. Sin empleo son personas desencantadas, volubles y listas para estallar en violencia. A menos que se les pueda infundar esperanza, ese número cada vez mayor de jóvenes serán instrumentos dóciles en manos de políticos inescrupulosos o recurrirán a la delincuencia o a otras actividades antisociales. En ambos casos el resultado constituiría una grave amenaza directa a la paz y la estabilidad. El Gobierno ha preparado un

programa para proporcionar oportunidades de empleo a corto y mediano plazos, que ha puesto en marcha con recursos propios, aunque espera que los asociados externos sufragan algunos de los gastos de esa actividad.

15. La débil capacidad invade todas las esferas de la economía, especialmente la administración pública. Los actuales niveles de crecimiento económico no podrán sostenerse con la actual capacidad, como tampoco podrán prestarse con eficiencia los servicios básicos. Además, la débil capacidad y sus ineficiencias concomitantes alientan la corrupción. En consecuencia, el Gobierno ha asignado prioridad a la reforma de los sectores de la administración pública, la judicatura y la seguridad y aspira a que con el tiempo el proceso vaya acompañado de alianzas a largo plazo.

16. Otra cuestión importante es la rendición de cuentas y el uso eficaz de los recursos públicos. Están en juego muchas variables: la ineficiencia, la pobre gestión, los débiles mecanismos de coordinación, la incompetencia, la avaricia y la corrupción. Si bien es necesario que se procesen los casos de corrupción en que se ven involucrados altos funcionarios, ello no basta por sí sólo ni mucho menos para asegurar que los recursos públicos se utilicen eficazmente para el desarrollo. Por consiguiente, el Gobierno ha formulado una estrategia nacional de lucha contra la corrupción y ha concedido una independencia plena a la Comisión contra la corrupción en el desempeño de sus funciones. Al propio tiempo hace frente a factores más generalizados como la ineficiencia, la pobre gestión, la falta de coordinación, en fin, a la falta de capacidad. Se han establecido robustos instrumentos de gestión financiera, al tiempo que los asociados bilaterales fundamentales se han percatado de los progresos realizados. No obstante, el país se acerca de hecho a los límites del progreso en la etapa actual por cuanto apenas comienza a reconstruirse la capacidad de prestación de servicios que quedó destruida a causa de la guerra.

17. La situación se complica por el hecho de que el Gobierno tiene que hacer frente a las consecuencias no intencionadas de la ayuda para el desarrollo. Por ejemplo, se calcula que el 25% de la ayuda destinada al país no se canaliza por conducto del Gobierno, lo que dificulta mantener una política coherente en numerosas esferas que abarca esa ayuda. Ello es más grave aún porque las estructuras gubernamentales siguen siendo débiles. Para establecer una asociación eficaz sería

necesario apoyar las iniciativas gubernamentales de creación de capacidad en lugar de robustecer las estructuras paralelas. Otro problema es la tendencia a vincular la ayuda a parámetros. Se ha compilado recientemente un cuadro de 201 parámetros, respecto del cual se deben presentar informes periódicos. En reconocimiento de esa carga se aprobó recientemente el Pacto para una mejor gestión de los asuntos públicos.

18. También se han producido retrasos en la ejecución de la ayuda, en ocasiones hasta de dos años. Eso ha llevado al Gobierno a abstenerse de anunciar los acuerdos de asistencia, ya que la población suele interpretar la inacción como evidencia de que se han malversado los fondos. La situación se agrava a consecuencia de la microgestión de los proyectos, que contribuye a aumentar las demoras y la frustración de los beneficiarios a quienes sólo interesan los resultados del proyecto.

19. Un problema más grave aún es el establecimiento por los donantes de un sistema paralelo de gobierno. Los donantes financian lo que piensan son organizaciones de la sociedad civil para que lleven a cabo actividades que normalmente debería llevar a cabo el gobierno pero que no lo hace por la debilidad de las instituciones. Muchas de las organizaciones no gubernamentales que reciben apoyo financiero son creadas en realidad por graduados emprendedores con limitadas oportunidades de empleo que aspiran a acceder al dinero de los donantes. En Sierra Leona ha surgido lo que podría describirse como una "industria de organizaciones no gubernamentales". Lamentablemente el limitado número de personas calificadas tiende a gravitar hacia esas organizaciones, lo que priva a las recién creadas instituciones de los recursos humanos que tanto necesitan. Además, esos grupos sólo rinden cuentas a un limitado número de miembros y a los donantes que los financian. Si bien el Gobierno hace todo lo posible por restablecer las instituciones legítimas encargadas de prestar servicios, esas instituciones están siendo socavadas por estructuras paralelas que no rinden cuentas al pueblo en general, pero que están bien financiadas. No hay nada que objetarles a los miembros auténticos de la sociedad civil que complementan las iniciativas del Gobierno para prestar servicios a la población o que se desempeñan como grupos de presión o como frenos a los abusos o excesos de los funcionarios gubernamentales. No obstante, debería existir un equilibrio entre el gasto en instituciones oficiosas y el robustecimiento de las instituciones gubernamentales.

20. Sierra Leona sigue padeciendo una deficiente infraestructura, que limita la prestación de servicios de salud y otros servicios. El objetivo de contar con una escuela o centro de salud a una distancia de cinco millas uno del otro todavía está lejos de haberse alcanzado. La falta de infraestructura contribuye asimismo al aumento de los precios de los alimentos, mientras que las escaseces en el suministro de energía y el abastecimiento de agua siguen coartando el desarrollo del sector privado.

21. Paradójicamente, desde el establecimiento de la paz la población espera que todos los servicios se reanuden automáticamente. Su frustración por no ser el beneficiario inmediato del dividendo de paz es comprensible, ya que la falta de capacidad del Estado se agudiza por la brusca disminución del apoyo externo a raíz de la salida del personal de mantenimiento de la paz. El resultado es una enorme demanda sobre los escasos recursos de un país que sale de un conflicto. El Gobierno está satisfecho que cuenta con un sólido marco normativo. Ejecuta programas con el Fondo Monetario Internacional (FMI), el Banco Mundial, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), la Unión Europea y los donantes bilaterales; se ha puesto en marcha una estrategia de lucha contra la pobreza; y hay planes de llevar a cabo una misión de evaluación de los progresos realizados en la consecución de los objetivos de desarrollo del Milenio. Sierra Leona espera alcanzar para fines de año el punto de culminación previsto en la Iniciativa a favor de los países pobres muy endeudados, lo que redundaría en la condonación total de la deuda. El problema radica en la falta de capacidad para llevar a cabo los importantes programas establecidos.

22. La riqueza mineral de Sierra Leona también representa una paradoja. El Gobierno ha obrado con cautela en sus relaciones con las empresas mineras a fin de no disuadir a los demás inversionistas. Pese a ello la mayoría de los acuerdos concertados no favorecen al país y muy pocos de los dividendos van a parar a manos del Estado. En consecuencia, ha elaborado planes con el FMI a fin de revisar sus contratos mineros. Existe un problema conexo con los recursos pesqueros. La captura de los pescadores artesanales disminuye constantemente a causa de la presencia de barcos de arrastre extranjeros en las proximidades de las costas. Además, existen limitaciones a las exportaciones de productos marinos a consecuencia de las barreras de comercio y política

exteriores. En consecuencia, las pesquerías se agotan y una importante fuente de alimentos y de ingresos rinde muy por debajo de sus posibilidades.

23. La estabilidad de la región es otra dificultad derivada del conflicto. Sierra Leona no es el único país de la región que ha atravesado una crisis, por lo que, con sus porosas fronteras, toda situación de inestabilidad en la región por lo general repercute directamente en el país. Hay otras cuestiones conexas como el contrabando de drogas y diamantes y la trata de seres humanos. Aun cuando el Gobierno ha robustecido su control fronterizo, una opción más eficaz sería promover programas subregionales de control fronterizo. Además de la activa participación en la Comunidad Económica de los Estados del África Occidental (CEDEAO), la revitalización de la Unión del Río Mano es una prioridad.

24. La reunión del Grupo Consultivo del Banco Mundial celebrado en Londres en noviembre de 2005 recaudó fondos sobre la base del documento de estrategia de lucha contra la pobreza de Sierra Leona. Presumiblemente, parte de la labor de la Comisión consistirá en ayudar al Gobierno a seguir la pista de los recursos prometidos en esa reunión.

25. El sector privado podría ser una fuerza motriz del desarrollo económico. Si bien el Gobierno de Sierra Leona está dispuesto a crear un entorno social, político y económico que facilite ese crecimiento, la creación de instituciones y mecanismos debe promoverse vigorosamente. Mientras tanto el país necesita apoyo para hacer frente a las necesidades a corto plazo de la población hasta que se alcancen niveles de crecimiento autónomo. He ahí donde la Comisión de Consolidación de la Paz podría desempeñar una función útil, por lo que el orador espera que las actuales deliberaciones produzcan resultados concretos.

26. **El Sr. Angelo** (Representante Ejecutivo del Secretario General para la Oficina Integrada de las Naciones Unidas en Sierra Leona) dice que, desde el final del conflicto, Sierra Leona ha realizado notables progresos en la restauración de la paz y la estabilidad, el fomento de la recuperación nacional y el establecimiento de la gobernanza democrática. El programa de desarme, desmovilización y reintegración ha concluido, la autoridad del Estado se ha hecho extensiva a todo el país y se han celebrado elecciones para el gobierno nacional y los gobiernos locales.

27. A pesar de esos logros la situación sigue siendo frágil, por lo que es necesario acometer las causas fundamentales del conflicto, que siguen vigentes, como ha reconocido la Comisión de la Verdad y la Reconciliación. El fortalecimiento del proceso democrático mediante una mayor participación de los jóvenes y las mujeres, el mejoramiento de la rendición de cuentas y el desempeño de las instituciones públicas y la reactivación de la economía siguen siendo tareas fundamentales.

28. Pese a su enorme potencial Sierra Leona aún no ha atraído inversión directa nacional y extranjera en gran escala y sigue siendo vulnerable a factores económicos externos. La falta de oportunidades de empleo ha derivado en expectativas insatisfechas, especialmente entre los jóvenes. Si bien el Gobierno, con el apoyo de la comunidad internacional, ha avanzado considerablemente en la rehabilitación de los servicios públicos, el desempeño de esas instituciones resulta insuficiente aún para satisfacer las necesidades básicas. El sector de la justicia sigue careciendo de capacidad, al tiempo que el sistema penitenciario encara problemas más graves aún. Si bien se han realizado progresos en la reforma de la policía y las fuerzas armadas, ambas fuerzas requieren asistencia adicional en materia logística y de adiestramiento.

29. Sierra Leona celebrará sus segundas elecciones presidenciales y parlamentarias en julio de 2007, con los limitados recursos disponibles en el país. Se ha reestructurado la Comisión Electoral Nacional, encargada de cumplir la formidable tarea de organizar las elecciones de manera oportuna y creíble. La Comisión de registro de partidos políticos, mecanismo fundamental de resolución de conflictos, dispone de limitadísimos recursos y personal. Existe un fondo colectivo gestionado por el PNUD, pero sigue habiendo un déficit de 9 millones de dólares que han de movilizarse urgentemente. El proceso político sigue siendo susceptible a la inestabilidad, al suscitar inquietud algunas muestras de intolerancia, lo que aumenta el riesgo de enfrentamientos.

30. El progreso ininterrumpido hacia una paz, desarrollo y democratización duraderos depende en gran medida del carácter responsable de las instituciones públicas. El Gobierno ha adoptado medidas encaminadas a promover la descentralización administrativa y fiscal hasta el nivel de distrito, pero los recién establecidos consejos locales se hallan a menudo en competencia por los escasos recursos con

los jefes tradicionales. Ha mejorado sustancialmente la situación de los derechos humanos, incluso con el reciente establecimiento de la Comisión nacional de derechos humanos, necesitada de considerable asistencia para poder aplicar las recomendaciones fundamentales de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación.

31. La estabilidad de Sierra Leona está estrechamente vinculada a la evolución de la situación en la subregión, en particular en Liberia, Guinea y Côte d'Ivoire. Además, los problemas transfronterizos, como el tráfico ilícito de armas pequeñas, drogas y diamantes y la trata de seres humanos, también precisan una cooperación eficaz a nivel subregional.

32. A fin de acometer de manera integral los desafíos que encara el país, el Gobierno ha formulado una estrategia general de lucha contra la pobreza, que se complementa con una estrategia de consolidación de la paz. También avanza de forma satisfactoria un programa de reforma del sector de la seguridad.

33. Las Naciones Unidas siguen apoyando las iniciativas nacionales para concluir la recuperación y sentar las bases del desarrollo sostenible. Tras finalizar el mandato de la Misión de las Naciones Unidas en Sierra Leona en diciembre de 2005, el Consejo de Seguridad estableció una nueva Oficina Integrada de las Naciones Unidas en Sierra Leona (UNIOSIL), integrando las dimensiones políticas, de seguridad, de derechos humanos y de desarrollo de la labor de la Organización en Sierra Leona. El equipo de las Naciones Unidas en el país ha concluido la revisión del Marco de Asistencia para el Desarrollo a fin de hacerlo compatible con la estrategia de lucha contra la pobreza y la estrategia de consolidación de la paz, prestando particular atención a las cuestiones relativas a la creación de capacidad, la igualdad de género y la juventud.

34. Independientemente de los progresos realizados Sierra Leona sigue encarando graves dificultades para consolidar sus logros y acometer las causas fundamentales del conflicto. Para seguir avanzando en esas esferas hace falta la participación y el apoyo continuos de la comunidad internacional.

35. **El Sr. Carlson** (Banco Mundial), hablando por videoconferencia desde Accra, elogia el establecimiento de la Comisión de Consolidación de la Paz en calidad de foro para asegurar la seguridad y el desarrollo después del conflicto. Sierra Leona ha

progresado desde la cesación de las hostilidades, por lo que ha de hacerse todo lo posible por garantizar que no se coarte el progreso futuro.

36. Según la evaluación institucional y de políticas nacionales del Banco Mundial, Sierra Leona ha pasado de un nivel 2,5 en 2001 al 3,1 en 2005 y se considera que ha realizado notables progresos. No obstante, teniendo en cuenta que hace decenios Sierra Leona tenía una economía mucho más robusta, es claramente necesario acelerar el avance. La atención a la gobernanza, el crecimiento y la asociación son elementos clave para lograr un desenlace positivo ininterrumpido.

37. El Gobierno de Sierra Leona ha adoptado varias medidas basadas en el Pacto para una mejor gestión de los asuntos públicos y el aumento de la responsabilidad, que requerirá acciones concertadas en esferas fundamentales, incluidas la lucha contra la corrupción, las adquisiciones, la reforma de la administración pública, una iniciativa de transparencia en la industria de extracción y la celebración de elecciones. Cada esfera concreta exige que se emprendan acciones enérgicas que sienten las bases para fomentar la capacidad básica del Estado y que se cumplan las normas en materia de gobernanza que son fundamentales para el desarrollo, el progreso, la equidad y la consecución de los objetivos de desarrollo del Milenio.

38. El orador se suma a los que lo han precedido al subrayar la cuestión de la descentralización y su importancia para mantener la confianza popular en la marcha del progreso. La movilización de recursos internos y la reglamentación de las empresas también son necesarias para el funcionamiento sin trabas del entorno empresarial, al tiempo que la gestión de los recursos naturales, la ordenación del medio ambiente y la gobernanza revisten una importancia suprema para la consecución de los objetivos del Pacto.

39. La creación de empleo también es un instrumento importante para acelerar el crecimiento en Sierra Leona, especialmente en vista del bajo promedio de edad de la población. Aparte de generar beneficios económicos más generalizados, la creación de empleo remunerado amplía los horizontes, fomenta la autosuficiencia de la población y empodera a los jóvenes para que adopten decisiones positivas en lo que atañe a su vida.

40. Sierra Leona ha logrado buenos resultados en el plano macroeconómico, por lo que el Banco Mundial espera aliviar dentro de poco su carga de la deuda en el marco de su Iniciativa a favor de los países pobres muy endeudados y su Iniciativa multilateral de alivio de la deuda. Mediante un esfuerzo de colaboración de los asociados para el desarrollo, se ha concebido una estrategia apoyada por múltiples donantes para prestar apoyo presupuestario basada en los objetivos del documento de estrategia de lucha contra la pobreza.

41. Pese a la mejoría registrada en el mercado laboral, la reglamentación de las empresas y la reforma del sector financiero, es indispensable establecer una infraestructura sólida. Es cierto que el mejoramiento del suministro de electricidad y el abastecimiento de agua, el transporte, las telecomunicaciones y otros componentes esenciales es una empresa costosa. En 2005 el Banco Mundial destinó cuantiosos recursos al sector del transporte y ha declarado que la energía es la próxima esfera de interés. La elevación de los niveles del producto interno bruto y de reducción de la pobreza depende de que pueda contarse con mayores niveles de financiación. También es importante que se desarrolle el potencial de Sierra Leona en la agricultura, muy en especial en lo que respecta a la diversificación de sus opciones de exportación más allá del comercio de diamantes, para beneficio de la población en general.

42. El orador destaca la importancia de la participación de Sierra Leona en los mecanismos de asociación para el desarrollo. La reunión de Grupo Consultivo celebrada en noviembre de 2005 produjo una evaluación alentadora de la financiación. Se prevé celebrar una reunión de seguimiento en noviembre de 2006 para evaluar los resultados obtenidos desde entonces y la tendencia respecto de la corriente de recursos. Asegura a la Comisión que los asociados para el desarrollo se han comprometido a apoyar los programas de armonización y otras medidas destinadas a corregir las deficiencias restantes. En ese contexto, el orador expresa la esperanza de que la Comisión de Consolidación de la Paz apoye el proceso de diálogo a nivel de país y reitera el compromiso del Banco Mundial de apoyar el progreso del Gobierno y la sociedad sierraleonesa.

43. **El Sr. Bio-Tchané** (Fondo Monetario Internacional) dice que, con el apoyo de la comunidad internacional, Sierra Leona ha avanzado en pos del logro de la estabilidad macroeconómica, la rehabilitación de las comunidades devastadas por la

guerra, el mejoramiento de los servicios sociales y la reconstrucción de la capacidad en numerosas esferas. La asistencia técnica y financiera prestada por el Fondo también se ha concentrado en esas esferas. Además, la asistencia que ha prestado el Fondo a Sierra Leona entre 1998 y 2000 en el marco del programa de asistencia de emergencia después del conflicto se ha destinado primordialmente a la reconstrucción de la capacidad institucional y administrativa del país, la promoción del crecimiento económico, la minimización de los desequilibrios financieros y la normalización de las relaciones del país con los acreedores externos. Esa asistencia, unida al apoyo de los donantes y la puesta en marcha del programa de desarme, desmovilización y reintegración, ha creado condiciones favorables para la reanudación del crecimiento económico. El producto interno bruto real ha aumentado de menos 8% en 1999 al 18% en 2001. Las políticas macroeconómicas más rigurosas y la mejoría experimentada en la situación de la oferta a raíz de la conclusión del acuerdo de paz de Lomé han contribuido a reducir la tasa de inflación media anual de más del 30% en 1999 a menos 3,7% en 2002.

44. En la etapa de consolidación de la paz se ha prestado asistencia por conducto del Servicio para el crecimiento y la lucha contra la pobreza del Fondo, que prevé un acuerdo de tres años de duración para apoyar el programa económico del Gobierno en el período 2001-2004. Se han desembolsado aproximadamente 187 millones de dólares en ese período.

45. Si bien Sierra Leona ha concluido con éxito el proceso del Servicio, el Fondo ha continuado su participación a fin de ayudar al Gobierno a satisfacer las necesidades de desarrollo y de financiación externa a mediano plazo que aún persisten. Se ha seguido prestando asistencia por conducto de un acuerdo sucesor del Servicio con el fin de apoyar una estrategia nacional de lucha contra la pobreza compatible con los objetivos de desarrollo del Milenio y, en consonancia, con la visión que tiene el Gobierno de la necesidad de canalizar recursos a la lucha contra la pobreza, con hincapié en la edificación de la nación, el logro de la estabilidad económica mediante la gestión fiscal, la implantación de una política monetaria eficaz y la promoción del crecimiento del sector privado.

46. Además de la asistencia financiera directa Sierra Leona se ha beneficiado del alivio de la deuda en el marco de la Iniciativa Ampliada a favor de los países pobres muy endeudados por un monto de 98 millones

de dólares. Sierra Leona tendrá derecho a un mayor alivio de la deuda como consecuencia de su robusto desempeño económico. De modo similar, habida cuenta de las conclusiones de una misión a cargo del FMI, la evaluación positiva general indica que Sierra Leona alcanzará el punto de conclusión en el marco de la Iniciativa Ampliada a favor de los países pobres muy endeudados en diciembre de 2006 y tendrá derecho al alivio de la deuda multilateral. Es por ello que una estrategia de financiación externa prudente y un mayor apoyo de los donantes en condiciones muy favorables serán esenciales para mantener la sostenibilidad de la deuda a mediano plazo.

47. Dada la situación externa vulnerable de Sierra Leona, las recomendaciones del Fondo tratan de la sostenibilidad fiscal en función de salvaguardar la estabilidad macroeconómica y proteger el gasto en la lucha contra la pobreza. En consecuencia, es indispensable que Sierra Leona aumente la recaudación de ingresos nacionales y promueva una mejor gobernanza. Un clima de inversiones estable y predecible contribuirá, entre otras cosas, a ampliar la base tributaria y a ayudar a movilizar recursos internos.

48. El Fondo mantendrá su presencia en Sierra Leona trabajando en estrecha cooperación con otros asociados para el desarrollo, a fin de velar por que los recursos liberados por el alivio de la deuda y la asistencia financiera externa se utilicen eficientemente. La misión del Fondo a Sierra Leona ha llegado a la importante conclusión de que la paz y la estabilidad aún no se han traducido en mejores condiciones de vida para el pueblo de Sierra Leona, lo que hace que la función de la Comisión de Consolidación de la Paz sea más indispensable aún.

49. **La Sra. Pierce** (Reino Unido) dice que el Reino Unido está orgulloso de ser uno de los donantes internacionales de asistencia a Sierra Leona y está comprometido con la labor de la Comisión de Consolidación de la Paz encaminada a velar por que las reformas actuales en los países que se examinan sean irreversibles.

50. En lo que respecta a las posibilidades y dificultades que encara Sierra Leona, las cuestiones relativas al sector minero y el empleo juvenil son particularmente interesantes. Debe formularse una estrategia general para atraer la inversión extranjera directa y maximizar el potencial de exportación de Sierra Leona, por lo que en ese contexto el imperio de

la ley y el buen gobierno son decisivos. El Reino Unido apoya plenamente la reforma integral del sistema de justicia y las iniciativas para establecer mejores sistemas de coordinación interna.

51. El Reino Unido ha establecido una asociación para el desarrollo de 10 años con Sierra Leona llevado por su convicción en la importancia del apoyo predecible y a largo plazo. La comunidad de donantes en su conjunto tal vez necesite esforzarse más en el cumplimiento de los compromisos contraídos en virtud de las directrices en materia de eficacia de la ayuda. La Comisión de Consolidación de la Paz es una plataforma apropiada para que los donantes rindan cuenta y para alentar el debate sobre cuestiones vitales relativas al desarrollo de Sierra Leona. También es importante que se respeten las preferencias expresadas por el Gobierno en cuanto a la asignación de la asistencia a la creación de capacidad.

52. **El Sr. Akram** (Pakistán) dice que los problemas que encaran las sociedades después de los conflictos y que ponen de relieve las debilidades de la respuesta internacional justifican con creces el establecimiento de la Comisión de Consolidación de la Paz. Las deliberaciones y conclusiones de la Comisión deben definir las cuestiones que influyen en las deficiencias de la respuesta internacional a las situaciones de conflicto y se debe llegar a conclusiones fundamentadas sobre cómo deben subsanarse.

53. Al abordar las inquietudes expresadas por el representante de Sierra Leona, hay cuatro aspectos fundamentales que han de tenerse en cuenta. En primer lugar, los programas de reconstrucción deben estar dirigidos por los propios países, al tiempo que la estrategia de lucha contra la pobreza ha de basarse en medidas nacionales e internacionales. En segundo lugar, dado el peligro de que vuelva a desatarse la inestabilidad si no se refuerza el entorno de seguridad, no debe retirarse prematuramente la asistencia que presta la comunidad internacional, incluso en el sector de seguridad. En tercer lugar, en lo que respecta a las consecuencias no intencionadas de la ayuda para el desarrollo a que hace referencia el representante de Sierra Leona, debe abordarse la forma en que puede mejorarse la actuación de la comunidad internacional. El orador se pregunta hasta qué punto se cumplen en las actividades que lleva a cabo la comunidad internacional en Sierra Leona las directrices de la Declaración de París sobre la Eficacia de la Ayuda, por ejemplo, en vista de que la obligación de presentar un

informe sobre 201 parámetros es poco realista. En relación con la cuestión de la sociedad civil, coincide con el representante de Sierra Leona en la necesidad de que los donantes eviten crear un sistema paralelo de gobierno: ha de asignarse prioridad al robustecimiento de las instituciones que responden al Gobierno nacional. En cuarto lugar, deben atenderse de manera sistemática las inquietudes expresadas por el representante de Sierra Leona en relación con los recursos naturales del país, en particular la explotación de su riqueza mineral por las corporaciones internacionales, ya que la lucha por los recursos minerales es una de las causas fundamentales de los conflictos en la región de África en general.

54. **El Sr. Valenzuela** (Comisión Europea) agradece al Comité la invitación cursada a la Comisión Europea para que participe en la reunión dedicada a Sierra Leona, lo que refleja su carácter de importante donante en ese país. La Unión Europea desempeña un papel igualmente importante en el proceso político conexo, por lo que, en consonancia con esa participación europea dual en la consolidación de la paz, ha pedido al Comité de Organización que considere la posibilidad de su representación, solicitud que espera reciba una respuesta afirmativa. Mientras tanto, para las reuniones dedicadas a países concretos que se celebran ese día y el siguiente, la Comunidad Europea integrará en su delegación la Presidencia y la Secretaría del Consejo de la Unión Europea.

55. **La Sra. Kanerva** (Finlandia) dice que Finlandia ocupa actualmente la Presidencia de la Unión Europea. La Unión Europea participa resueltamente en el diálogo político en la región que se examina, particularmente en el marco del Grupo de Contacto Internacional sobre la Cuenca del Río Mano y la Unión del Río Mano. El diálogo político entre la Comisión de Consolidación de la Paz, la comunidad internacional y el Gobierno de Sierra Leona debe incluir el debate con la oposición y las organizaciones de la sociedad civil y plantearse claros objetivos a fin de consolidar el proceso de paz y seguridad, el buen gobierno, la democratización y el imperio de la ley. La estrategia de la Unión Europea se basa en un criterio amplio de la consolidación de la paz, incluidos la promoción de la gobernanza democrática, el imperio de la ley, la seguridad y el desarrollo. Debe atenderse la insuficiencia de recursos humanos en Sierra Leona ya que esta provoca problemas como la detención preventiva prolongada y la incapacidad de hacer frente

a la corrupción. En consecuencia, el proceso de consolidación de la paz y la estabilización debería incluir lo siguiente: asegurar el respeto de los derechos humanos y las libertades fundamentales; la promoción del debate entre el gobierno y la sociedad civil; y el seguimiento de las recomendaciones de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación. Por último, una estrategia de consolidación de la paz debe tener en cuenta la dinámica regional del conflicto, con la participación en el proceso de todos los agentes regionales pertinentes.

56. **El Sr. Wahab** (Organización de la Conferencia Islámica (OCI)) reconoce los esfuerzos desplegados por Sierra Leona en la esfera de la reconciliación nacional y la creación de instituciones, al tiempo que hace suyos los cruciales planteamientos formulados por ese país. Sierra Leona merece el apoyo pleno de la comunidad internacional, que debe tener en cuenta las prioridades y necesidades del Gobierno mismo. El Grupo de Contacto de la OCI sobre Sierra Leona viene trabajando muy estrechamente con el Gobierno en la definición y ejecución de proyectos en materia de reconstrucción y creación de instituciones nacionales. En esa labor la atención ha de centrarse en los proyectos y las prioridades nacionales y en el fomento de la capacidad del Gobierno y las instituciones estatales, evitando así que se erosione su autoridad a consecuencia de la creación de un sistema paralelo de gobierno dirigido por la sociedad civil.

57. **La Sra. Johnson** (Banco Africano de Desarrollo) dice que el Banco Africano de Desarrollo está empeñado en atender la situación de los Estados frágiles con mayor ahínco que antes. La importancia de la labor de la Comisión de Consolidación de la Paz es doble: primeramente, su examen conjunto, y no separado, de las dimensiones socioeconómicas, políticas, de seguridad, del proceso de paz y de estabilización; y, en segundo lugar, su análisis de lo que ha de hacerse a partir de ahora. El representante de Sierra Leona ha ilustrado el problema del “circo de donantes”, en que en ocasiones los donantes socavan los esfuerzos del Gobierno, siendo uno de los culpables, según reconoce la oradora, el propio Banco Africano de Desarrollo.

58. Son necesarias tres clases de reformas en materia de actuación de los donantes. La primera es la reforma institucional, como la que viene llevando a cabo el Banco Africano de Desarrollo. La segunda es la reforma operacional, que ha de guiarse por los

parámetros contenidos en la Declaración de París sobre la Eficacia de la Ayuda, cuya ejecución en Sierra Leona debe responder a las necesidades del Gobierno. También podrían establecerse parámetros para los propios donantes, para asegurar un mejor desempeño. La tercera clase de reformas que se precisa es en la difícil y costosa esfera de la asistencia técnica y creación de capacidad, que no siempre rinde los necesarios resultados prácticos en cuanto al robustecimiento estable y sostenible de la capacidad del Estado de prestar servicios a su pueblo.

59. El Banco Africano de Desarrollo viene estudiando el tema de los Estados frágiles con miras a modificar sus procedimientos operacionales y ofrecer nuevas donaciones a esos países. La oradora describe algunas de las operaciones que viene llevando a cabo el Banco en las esferas de la gobernanza y la creación de instituciones y en la esfera socioeconómica, incluida la capacitación profesional, que reviste importancia en vista del problema del desempleo juvenil. No obstante, para asegurar la ejecución eficaz de esas operaciones, el Banco y otros donantes han de mejorar su actuación, tal vez país por país. Alienta al Presidente a que considere qué clase de resultados concretos podrían generarse en la actual reunión, teniendo en cuenta tanto las propuestas relativas a la actuación de los donantes como las que ha formulado el Gobierno de Sierra Leona.

60. **El Sr. Chowdhury** (Bangladesh) encomia los esfuerzos del Gobierno de Sierra Leona para lograr la estabilidad. Bangladesh ha participado activamente en el proceso de consolidación de la paz en el país y ha mantenido contactos políticos y económicos bilaterales. En consecuencia, podría decirse que tiene un “interés” en la estabilidad y la consolidación de la paz en Sierra Leona, al igual que todos los demás países, como es natural. El objetivo de la labor de consolidación de la paz en el país ha de ser alcanzar un equilibrio que permita evitar que los sucesos aleatorios lo hagan caer nuevamente en el caos. El problema radica en mantener centrada la atención en sociedades que salen de un conflicto como Sierra Leona, aún después de la salida del personal de mantenimiento de la paz. El representante de Sierra Leona ha hablado de las señales de alerta, que apuntan a la fragilidad de la paz, incluido el problema del desempleo juvenil. Una de sus principales exhortaciones ha sido que se preste apoyo para atender las necesidades a corto plazo de la población hasta que el país alcance niveles de

crecimiento autónomo, ámbito donde la Comisión de Consolidación de la Paz podría ser útil, opinión que comparte el orador. La Comisión debe tomar nota de esas observaciones y hacer cuanto esté a su alcance por lograr la estabilidad en Sierra Leona. En Bangladesh igualmente la restauración del crecimiento después del conflicto ha tomado decenios, y ha sido posible sólo gracias a una combinación de iniciativas nacionales y apoyo internacional. Sería útil promover el intercambio de experiencia con sociedades que han salido de un conflicto en el mundo en desarrollo, particularmente en África.

61. Es importante que se creen instituciones políticas pluralistas en Sierra Leona que sirvan de marco societal en que puedan realizarse las actividades de consolidación de la paz. La rendición de cuentas del Gobierno también es importante para reducir la corrupción y fomentar la democracia. Ha de acogerse con satisfacción el establecimiento de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación: no debe haber ni impunidad ni justicia retributiva. Los escasos recursos han de asignarse sabiamente, por ejemplo, a los sectores prioritarios de la educación y la salud, mientras que los interesados externos deben mantenerse en comunicación con el Gobierno en su labor de creación de las infraestructuras apropiadas. Una vez que se sienten las bases, las organizaciones de la sociedad civil podrán desempeñar una función importante. El orador cita el ejemplo de los programas de microcrédito en Bangladesh, que ha transformado el paisaje de la sociedad y ha desempeñado una función particularmente valiosa en la esfera de la educación no académica de la mujer, y por consiguiente en su potenciación, uno de cuyos efectos es la marginación de la violencia.

62. La mayoría de las sociedades que salen de un conflicto pertenecen a la categoría de países menos adelantados, a la que se aplica el Programa de Acción a favor de los países menos adelantados para el período 2001-2010. Debe prestarse atención a las necesidades críticas de esos países, como la prestación simultánea de asistencia oficial para el desarrollo y las medidas de creación de capacidad. La estabilización de una sociedad que sale de un conflicto no es fácil, pero los ejemplos demuestran que es posible.

63. **El Sr. Verbeke** (Bélgica) dice que deben tenerse en cuenta las observaciones del representante de Sierra Leona relativos a la política de desarrollo y los

donantes, en particular en vista de las amenazas a la paz a la que hizo referencia.

64. Debe prestarse atención a tres esferas: la seguridad, la gobernanza y la justicia. En la esfera de la seguridad, se han realizado progresos, y el orador acoge complacido el éxito alcanzado en materia de desarme, desmovilización y reintegración. No obstante, debe seguirse vigilando la capacidad de la fuerza de policía del país y la cuestión de las corrientes transfronterizas de armas pequeñas. El desempleo juvenil es un elemento fundamental que ha de acometerse, necesitado como está de exhaustivas políticas de desarrollo que impidan que los jóvenes caigan presas del reclutamiento por la milicia. Si bien la creación de empleo es fundamental, otras esferas importantes son la educación, la estimulación de las iniciativas privadas y la ordenación de los recursos naturales. Mientras que la financiación de las obras públicas podría ser útil, es necesario crear un clima de inversiones a más largo plazo para fomentar un sector privado dinámico.

65. En la esfera de la gobernanza, se han realizado considerables progresos, pero es preciso robustecer la creación de capacidad de las instituciones públicas. La buena gestión económica podría maximizarse si se trabaja en el establecimiento de una administración tributaria más eficaz.

66. En la esfera de la justicia, si bien el Tribunal Especial para Sierra Leona con sede en La Haya cuenta con el apoyo de muchos países, hay ámbitos en que pueden aplicarse más eficazmente las recomendaciones de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación. Coincide con otros oradores en que la dimensión regional también es importante, por lo que exhorta a que se fomente la capacidad de los órganos competentes que cuentan entre sus miembros a Sierra Leona, como la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental (CEDEAO) y la Unión del Río Mano.

67. **La Sra. Mladineo** (Croacia) señala que, si bien se han realizado considerables progresos en Sierra Leona, persisten algunas de las causas fundamentales del conflicto. Al representar a un país que ha experimentado una situación después de un conflicto, subraya la importancia de los procesos de seguridad política y de democratización. Si bien existe la voluntad política de hacer extensivo a todo el país el proceso de estabilización y desarrollo, el avance es

lento. No obstante, si existe un consenso, el empeño de la comunidad internacional podría ayudar a impulsar el proceso. Sin embargo, antes de la etapa de consolidación y desarrollo, las sociedades que salen de un conflicto tienen que acometer tareas como la reconstrucción, la creación de capacidad y el robustecimiento de la seguridad.

68. Es preciso hacer frente a los problemas a que ha hecho referencia el representante de Sierra Leona. Es necesario propiciar la participación del Gobierno y sus órganos competentes en todos los aspectos de la labor de consolidación de la paz y reforzar la capacidad de ejecución.

69. Entre las cuestiones destacadas por el representante de Sierra Leona que podrían ser de particular interés para la Comisión figuran los sectores de la justicia y la seguridad, el reforzamiento de la democracia y el mejoramiento de los servicios públicos. La experiencia de Croacia en la tramitación del apoyo de parte de las comunidades internacional y de donantes confirma la necesidad de que se preste mucha atención a la cooperación y la coordinación. La aceptación de esa ayuda precisa una sólida capacidad de parte del beneficiario, aunque también es importante que los proveedores de asistencia tengan una comprensión integral del país receptor. Si bien el representante de Sierra Leona ha señalado con razón el problema de las estructuras paralelas entre las organizaciones no gubernamentales, ese problema también ocurre dentro de las estructuras del Gobierno en el proceso de creación de capacidad. En consecuencia, la coordinación de la asistencia internacional reviste gran importancia, como importante es también que se tenga conciencia de las consecuencias regionales cuando se trata de cuestiones como la pesca y la minería. La oradora subraya asimismo la importancia de la educación, que como piedra angular del desarrollo exige una mayor atención por parte de la comunidad internacional.

70. **El Sr. Abdelaziz** (Egipto) dice que la tarea de la Comisión en lo que respecta a Sierra Leona podría subdividirse en las esferas de la creación de capacidad humana y la creación de capacidad institucional. La primera esfera trata del empleo y la potenciación de jóvenes, mientras que la segunda se refiere al desarrollo de los sectores de la seguridad y la justicia, la mejora de la prestación de los servicios públicos y el reforzamiento de las instituciones democráticas. En su conclusión resumida la Comisión debería recalcar la

importancia de las cuatro esferas prioritarias citadas por el representante de Sierra Leona e iniciar proyectos en esas esferas.

71. **El Sr. Wolfe** (Jamaica) expresa su preocupación por las amenazas a la paz que menciona el representante de Sierra Leona, que requieren la atención concreta de la Comisión. Ninguna iniciativa a mediano y largo plazos emprendida en Sierra Leona deberá perder de vista la dimensión del desarrollo. Si bien el país ha registrado un notable crecimiento económico, este no basta aún para generar la riqueza necesaria para lograr el desarrollo sostenible. El desempleo juvenil es un problema palpable, pero la Comisión debería prestar atención a todos los sectores necesitados de asistencia. Al intentar realzar la creación de capacidad, las medidas necesarias para impulsar la economía no pueden tomarse aisladas unas de otras. Se precisa hallar medios innovadores para facilitar las corrientes de inversión extranjera a fin de generar empleo y también robustecer el sector privado para fomentar el crecimiento y el desarrollo económicos. La recuperación económica y la reducción de los riesgos han de acometerse conjuntamente.

72. **El Sr. Gopinathan** (India) dice que debe prestarse atención a las cuatro esferas prioritarias enunciadas por el representante de Sierra Leona, por lo que exhorta a la Comisión a que apoye y complemente los planes y las prioridades nacionales del Gobierno de Sierra Leona, y no los suplante. Hace especial hincapié en la esfera del desempleo juvenil y dice que la India se ofrece para proporcionar cursos de capacitación en una amplia gama de esferas en que cuenta con gran experiencia.

73. El comercio no es el único camino a la prosperidad, pero también puede contribuir a la consolidación de la paz. Habida cuenta de la importancia de maximizar el potencial de exportación de Sierra Leona, el orador exhorta a la Comisión a que estudie formas de resolver la falta de diversidad en materia de exportaciones a que hace referencia el representante del Banco Mundial. La India también podría contribuir al fomento de la capacidad de los sectores de la justicia y la seguridad y sugiere hacer uso del Fondo de las Naciones Unidas para la Democracia para robustecer las instituciones democráticas que proyecta establecer el Gobierno de Sierra Leona. La mejora de la prestación de los servicios públicos también merece apoyarse por todos los medios, por lo que la India nuevamente está

dispuesta a compartir su experiencia en el sector de la administración pública en la forma de programas de capacitación.

74. **El Sr. Jenie** (Indonesia) dice que las prioridades esbozadas por el representante de Sierra Leona deberían formar la base de la labor que lleva a cabo la Comisión de asistencia al Gobierno para sostener el proceso de paz. Destaca la importancia de que el Gobierno coordine la participación de la sociedad civil en ese proceso y cita la experiencia de Indonesia con el influjo masivo de asistencia a raíz del maramoto de 2005. La participación de la sociedad civil debe fortalecer la autoridad del Gobierno en la prestación de los servicios públicos, para lo cual se requiere una cuidadosa jerarquización.

75. **La Sra. Pratt** (Red de colaboración para la consolidación de la paz en Sierra Leona) dice que las organizaciones de la sociedad civil han desempeñado una importante función en todos los aspectos de la consolidación de la paz en Sierra Leona, que ha desembocado en el establecimiento de un sólido proceso democrático. Recientemente organizaron una consulta nacional dedicada al mandato de la Comisión, en la que se definieron varias esferas que debería examinar la Comisión durante sus reuniones dedicadas a países concretos por revestir estas una importancia decisiva.

76. La primera de esas esferas es la aplicación y divulgación de las recomendaciones de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación y el documento de estrategia de lucha contra la pobreza, en que las organizaciones de la sociedad civil, muy en especial los medios de difusión, podrían desempeñar una función decisiva creando conciencia entre la población acerca del proceso de lucha contra la pobreza.

77. La segunda esfera es la del desarrollo de los recursos humanos, incluida la capacitación ocupacional de los jóvenes y la potenciación del papel de la mujer, especialmente en vista de la vulnerabilidad de los niños y las mujeres en los conflictos y su importancia para la consolidación de la paz.

78. La tercera esfera prioritaria es el robustecimiento de la capacidad de las organizaciones de la sociedad civil e instituciones públicas nacionales, que deben contar con el apoyo del Gobierno y los organismos donantes en la forma del suministro de infraestructura, equipo y capacitación ocupacional. En el contexto de la reforma del sistema judicial, el sector de la justicia, la

Comisión nacional de derechos humanos y la Comisión para la reforma legislativa deben disponer de suficientes recursos y personal calificado, y se las debe dotar de una infraestructura y logística modernas con mejores condiciones de servicio. Las oficinas del Fiscal General y del Ministro de Justicia deben estar separadas una de la otra. La reforma del sector de la seguridad requiere un mejor adiestramiento de los militares y de la policía, la reforma del gobierno local y la mejora de las condiciones de servicio.

79. La cuarta esfera prioritaria es el establecimiento de mecanismos de supervisión y evaluación. Las organizaciones de la sociedad civil y las organizaciones no gubernamentales nacionales deberían elaborar un marco para supervisar y evaluar los efectos de la Comisión en Sierra Leona y deberían efectuar exámenes periódicos de las iniciativas gubernamentales e internacionales encaminadas a robustecer los diferentes sectores públicos de la economía.

80. La quinta esfera prioritaria es el fortalecimiento de la colaboración eficaz entre los gobiernos y entre estos y la sociedad civil de la Cuenca del Río Mano, centrada en el fomento de la capacidad integral y a largo plazo de las organizaciones de la sociedad civil, en una mayor colaboración en la elaboración de un mecanismo de intercambio de ideas y experiencia y en la formulación de criterios comunes para la adopción de medidas colectivas de consolidación de la paz y cuestiones conexas en la subregión.

81. Los documentos de estrategia de consolidación de la paz deberían servir de puntos de referencia para la participación de la sociedad civil, que debería participar en la formulación de los programas del Gobierno.

82. **El Sr. Christian** (Ghana) dice que, pese a los logros loables en materia de restauración de la paz y la estabilidad, fomento de la recuperación nacional y establecimiento del buen gobierno, Sierra Leona podría perder esos logros a menos que estos se consoliden y se atiendan las causas fundamentales de su conflicto. La estrategia de consolidación de la paz, elaborada con el apoyo de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas en Sierra Leona, debe contribuir a facilitar la consecución de los objetivos de desarrollo a largo plazo de Sierra Leona y a realzar su capacidad nacional de prevención de conflictos.

83. Como ha observado con razón el representante de Sierra Leona, el desempleo juvenil después de la guerra alimenta el resentimiento y la frustración y representa un grave peligro para la paz y la seguridad. En respuesta a ello el Gobierno ha elaborado un programa destinado a propiciar la participación de la juventud en actividades constructivas de edificación de la nación y, en consecuencia, a mantener el orden social.

84. Se bien se han realizado considerables progresos en la reforma de los sectores de la justicia y la seguridad, mucho queda por hacer para realzar su desempeño y eficacia. Se requiere apoyo internacional para que el pueblo de Sierra Leona confíe en la eficacia de la administración de la justicia. El país también necesita asistencia internacional para poder robustecer sus instituciones democráticas y celebrar las venideras elecciones nacionales en una atmósfera libre e imparcial. También merece que se estudie y se apoye la prestación de asistencia al Parlamento y a la sociedad civil en la creación de capacidad y la promoción de la paz, la justicia y el desarrollo. Sierra Leona necesita un apoyo integrado y sostenido que le permita ejecutar programas integrales. En consecuencia, es oportuna su inclusión en el programa de la Comisión para el país.

85. **El Sr. Matusek** (Alemania) dice que el Gobierno y pueblo de Sierra Leona han realizado sustanciales progresos en la consolidación de la paz y la seguridad en su país. Se precisa un máximo de entrega y dinamismo por parte del Gobierno para asegurar que el avance prosiga. Las venideras elecciones en 2007 serán un paso decisivo para la consolidación del proceso de paz, por lo que el apoyo a su organización y una supervisión adecuada deberán ser importantes prioridades en los próximos meses. La creación de capacidad institucional, la lucha contra la corrupción y la situación de los derechos humanos son motivos de preocupación, al tiempo que las cuestiones del desempleo juvenil y la proliferación de las armas pequeñas también precisan atención. El orador exhorta a la Comisión a que incluyan las cuestiones que ha planteado en la lista de cuestiones que decida examinar.

86. **El Sr. Deruffe** (Francia) dice que la declaración del representante de Sierra Leona es un excelente punto de partida para la labor de la Comisión. También acoge complacido el hecho de que todos los agentes importantes están presentes en la actual reunión de la Comisión, lo que demuestra que son capaces de

trabajar juntos de manera productiva. Las numerosas cuestiones que se han planteado deberán acometerse conjuntamente con las reformas económicas e infraestructurales.

*Se levanta la sesión a las 13.00 horas.*